
平成１９年度

市 政 懇 談 会 案 件 集

弘前市広報広聴課



8月9日 高杉

8月10日 船沢

8月22日 豊田

8月23日 北

8月28日 和徳学区

8月30日 文京

10月3日 下町

10月4日 時敏

　※ 案件数の中の「提出」は、事前に地区から提出されたもの。また、「自由」は、懇談会の

　 　席上で新たに提言されたものです。
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平成19年度　市政懇談会実施状況

月　日 地区名

　※平成  ８年度～１２年度　　　　　：各年１２地区開催
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高杉 船沢 豊田 北
和徳
学区

文京 下町 時敏

建設部 51 4 7 2 4 7 10 12 5

市民環境部 23 5 5 1 1 2 4 2 3

商工観光部 13 1 1 4 1 2 2 2

教育委員会 11 4 3 1 3

健康福祉部 7 3 2 1 1

農林部 7 2 1 1 1 2

企画部 4 1 1 1 1

総務部 3 1 2

その他 11 4 2 3 2

合計 130 25 19 15 9 16 19 18 9

（同一案件が複数の部または機関にわたる場合があるため、前述の案件数とは異なります

案件数
地　　区　　別

平成１９年度　部・機関、地区別案件数

部・機関

部・機関別案件比率

市民環境部
17.7%

建設部
39.1%

商工観光部
10.0%

教育委員会
8.5%

健康福祉部
5.4%

農林部
5.4%

企画部
3.1%

総務部
2.3%

その他
8.5%
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分類 区　　　　分 件数 ％

Ａ  解決または処理済みのもの 33 25.4%

Ｂ  予算措置をしたもの・要望に沿えるもの 21 16.2%

Ｃ  要望に沿えないもの 32 24.6%

Ｄ  検討を要するもの 19 14.6%

Ｅ  意見を述べたもの・説明をしたもの 25 19.2%

130 100.0%

※同一案件で複数の処理を必要とする場合があるため、前述の案件数とは異なります。

合　　　　計

案件処理結果状況
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部・機 関 別 案 件 一 覧

　　



【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

企　画　部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

1 高杉
市がバス会社に補助金を交付するよりも、その分を各家庭に乗
車券として配布した方が、バスの乗車率が上がり市街地にも人
が集まるのではないか。

Ｃ 企画課

2 下町
下町地区付近を通る路線バスのほとんどが城西大橋経由になっ
ているが、１時間に１回程度は新町・鷹匠町経由にしてもらい
たい。

Ｃ 企画課

3
和徳
学区

議会や監査委員の情報公開の件で、情報公開審査会が開示すべ
きと答申した文書が未だに開示されていない。情報公開を推進
する立場の市長のコメントをお願いします。

Ｅ 総務財政課

4 豊田
りんごや津軽塗りなどの地場産品を市長室などで率先して提供
（使用）し、特に県外の方などにＰＲしてもらいたい。

Ａ 秘書課

総　務　部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

5 北
市職員は飲酒運転をしないよう徹底してもらいたい。また、飲
酒運転をした場合は厳しく処罰してもらいたい。

Ａ 人事課

6 高杉
高杉地区団第二分団屯所横の生活道路と防火水槽付近を、民家
の安全と迅速な消防活動のため、アスファルト舗装してもらい
たい。

Ｃ 管財課

7 北

市県民税の納税通知書が送付され、確認のため市役所に行った
ところ取り消すことになったが、その後、同様の納税通知書、
さらに督促状が届き、３回市役所に足を運ぶことになった。今
後このようなことがないよう職員に徹底してもらいたい。

Ａ 市民税課

市民環境部（弘前警察署関係含）
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

8 高杉
主要地方道弘前鯵ヶ沢線の独狐から石渡入口までの区間は街灯
が設置されていないので、事故・事件防止のため、早期に街灯
を設置してもらいたい。

Ａ 市民生活課

9 高杉
北辰学区高杉ふれあいセンター敷地内の桜が老朽、野生化し素
人ではせん定できないので、荒せん定して低樹にしてもらいた
い。

Ａ 市民生活課

10 高杉
北辰学区高杉ふれあいセンターの職員は、地区から希望者を募
り市役所で人選して決めたほうが良いのではないか。

Ｃ 市民生活課

11 船沢
市道蒔苗・富栄線は児童生徒の通学路であるが、街灯が１基し
かなく防犯上好ましくない。安全確保のために街灯数基の設置
をお願いしたい。

Ａ 市民生活課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

12 船沢

昨年、市から交流センター建設用地として取得したい旨の話が
あったが、今もって何ら音沙汰がない。農家は、栽培するため
に苗やりんごの木のせん定など準備が必要なので、事前に説明
するなどきめ細かな対応をしてもらいたい。

Ａ 市民生活課

13 船沢 地区交流センター建設の今後の見通しについて教えて欲しい。 Ｅ 市民生活課

14 北
地区交流センターの建設計画や見通しについて教えてもらいた
い。

Ｅ 市民生活課

15 文京
町会集会所を新築する場合、市からの補助はあるのか、自衛隊
の集会所を兼ねる場合、自衛隊から補助はあるのか、町会とし
て配慮しなければならないことは何か、お知らせ願いたい。

Ｅ 市民生活課

16 文京
富士見台町会で３箇所ほど暗い場所があるので、街灯を設置し
てもらいたい。

Ａ 市民生活課

17 下町
地域住民の活動拠点となる交流センターを建設してもらいた
い。

Ｅ 市民生活課

18 下町
城西大橋下の放置自転車保管所は、積雪期は回収していないし
取りに来る人もいない。冬期間閉鎖したらどうか。

Ｂ 市民生活課

19 船沢
ゴミの分別について、合併しても旧弘前市と旧岩木町は違うの
でしょうか。

Ａ 環境保全課

20
和徳
学区

ゴミのカラス対策で使われている黄色いネットの効果について
教えてもらいたい。

Ｅ 環境保全課

21
和徳
学区

堅田町会の「その他のプラスチック」の収集時間を早くしても
らいたい。

Ｃ 環境保全課

22 時敏
時敏小学校近くのごみの収集場所は、いつもごみがたまって道
路まで汚れている。移設したいが、移設先を探すのが困難なの
で、市で対応をお願いしたい。

Ｃ 環境保全課

23 時敏
弘前公園周辺のカラスについて、市ではどのような対策を講じ
ているのか。

Ｄ 環境保全課

24 時敏
空き家でアメリカシロヒトリが発生し所有者と連絡が取れない
場合は、市で防除してもらえないか。

Ｃ 環境保全課

25 高杉
市政懇談会に警察官も出席してもらい、交通関係の案件につい
て説明してもらえないか。

Ａ 広報広聴課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

26 高杉
主要地方道五所川原岩木線と市道四ツ谷楢木線との交差部に信
号機を付けて欲しい。

Ｄ
弘前警察署
(市民生活課)

27 船沢
現在建設中の独狐蒔苗線と児童生徒の通学路になっている蒔苗
富栄線との交差点において、通学時の安全確保のため、押しボ
タン式の信号機の設置をお願いしたい。

Ｃ
弘前警察署
(市民生活課)

28 豊田
弘前東高等学校前駅前交差点の混雑解消のため、信号機を設置
して欲しい。

Ｃ
弘前警察署
(市民生活課)

29 文京

松原東１丁目から弘前大学附属小中学校へ向かう道路と、豊原
１丁目から北園１丁目を通り弘前大学附属小中学校へ向かう道
路が、通学時間に交通渋滞となる。また、豊原１丁目から松森
町へ抜ける道路は、特に冬期間交通渋滞となる。除雪対策や交
通規制をするなど改善策はないか。

Ｃ
弘前警察署
(市民生活課)

30 文京
県道石川土手町線、松原東２丁目の横断歩道付近に、交通事故
防止のための安全旗を設置したいが可能か。

Ａ
弘前警察署
(市民生活課)

健康福祉部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

31 時敏
福祉安心電話の待機者がかなりいるので、早めに設置してもら
いたい。

Ｂ 福祉総務課

32 高杉
西部児童館の遊具がさびたり不具合がある。早めに対処しても
らいたい。

Ｂ 児童家庭課

33 高杉 市が独自で行っている少子化対策はあるのか。 Ｅ 児童家庭課

34 下町

富士見橋チビッコ広場は少子化などに伴い利用者も減り、現在
荒れ地となっているが、子どもの健全育成のため、再び遊べる
環境を整えたい。市に整地や草刈、サッカーゴールの設置など
お願いできないか。

Ａ 児童家庭課

35 豊田 国民健康保険料の限度額を廃止したらどうか。 Ｃ 国保年金課

36 豊田 介護保険料の最小限度額を廃止したらどうか。 Ｃ 介護保険課

37 高杉 市の自殺予防対策についてお知らせ願いたい。 Ｅ 健康推進課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

農　林　部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

38
和徳
学区

米価の低迷や農業従事者の高齢化が進む中、農業をどのように
して育てていくか検討してもらいたい。

Ａ 農政課

39 高杉
ホテル・旅館等での宴会・会合で、りんごジュースを提供して
もらいたい。

Ｄ りんご農産課

40 船沢
「りんごを食べる日」にちなんで、つる割れや枝ずれなどの格
外を消費者に庭先で販売できるよう、売る日や売る旗など何か
方法を市の方で検討してもらえないか。

Ｂ りんご農産課

41 豊田
市長室などで県外客を応対する際は、りんごジュースやりんご
のお菓子などでもてなし、地元のものをＰＲしてもらいたい。

Ｅ りんご農産課

42 北
北地区は米とりんごのほか比較的園芸作物を栽培している。こ
の地区の農業をどのように伸ばしていくのか。

Ａ りんご農産課

43
和徳
学区

当市にもりんご栽培で成功した事例がある。そのような栽培方
法に取り組みたい新規参入者などがいれば支援したらどうか。
また、他県の優良品種を改良して、市で栽培を推進してはどう
か。

Ａ りんご農産課

44 高杉
昨年、市の事業で、水路のかさ上げ工事（高杉字山下２０７付
近）を施工してもらったが、施工箇所の上流側の畑は、大雨が
降ると浸水するので、かさ上げ工事の延長をお願いしたい。

Ａ 農村整備課

商工観光部（弘前公共職業安定所関係含）
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

45 豊田
オフィス・アルカディア内に非常にごみが散乱しているので、
片付けてもらいたい。

Ａ 商工労政課

46 豊田
りんごや津軽塗りなどの地場産品を市長室などで率先して提供
（使用）し、特に県外の方などにＰＲしてもらいたい。

Ｄ 観光物産課

47
和徳
学区

２０１０年の東北新幹線新青森駅開業で観光客が増えるのでは
ないかと思う。そこで、弘前～青森間の交通アクセスについ
て、市独自の観光誘致策について、観光業者、バス、ホテル関
係、旅館業、飲食業との連携はどうなっているのか、市でモデ
ルコース等を作成して他県に発信するような意思があるのかお
聞きしたい。

Ａ 観光物産課

48 下町

さくらまつり期間中の臨時駐車場を岩木川河川敷に設けている
が、付近に横断歩道がなく、観光客は車の間を縫うように横断
している。臨時に横断歩道を設けるか誘導員の配置を検討でき
ないか。また。菊と紅葉まつりの時にも臨時駐車場になるの
か。

Ｅ 観光物産課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

49 下町

さくらまつりには、外国人の観光客も多数訪れるが、外国人に
対する園内のアナウンスは日本語で行っている。例えば弘前大
学の留学生や外国語を話せる方をアルバイトで雇うなどして、
その国の言葉でアナウンスできないものか。

Ｄ 観光物産課

50 高杉 弘前公園内の旧図書館跡地を駐車場として整備できないのか。 Ｃ 公園緑地課

51 船沢
宮舘の農業集落排水処理場にゲートボール場があるが、コート
が荒らされていることがある。管理はどうなっているのか。

Ａ 公園緑地課

52 豊田

雪燈籠まつりは入場料を取っているのか。県外に観光で行く
と、有料箇所に仕切りを立てないで、入場料を取るためにわざ
とそこを通らせたりする。弘前でも目玉になるようなものを置
いて、入場料を取るような施策を考えたらどうか。

Ａ 公園緑地課

53 豊田 弘前公園の有料化に伴う費用と収入についてお聞きしたい。 Ｅ 公園緑地課

54
和徳
学区

弘前公園の有料制度の見直しについて、都市公園管理審議会へ
諮問する素案は、事前に市民に公開されるのか。ぜひ公開し
て、例えば６０歳以上や市民は無料にするという選択肢も加え
てもらいたい。

Ａ 公園緑地課

55 文京
安原の第二児童公園にはトイレがないので、設置してもらえな
いか。

Ｃ 公園緑地課

56 文京
公園管理費は、例年１０月ごろ町会に交付されるが、もっと早
い時期に交付してもらえないか。

Ｃ 公園緑地課

57 北

会社を設立するので、求人の申込みのため職安に行ったとこ
ろ、まだ会社の名前が決まっていないと言ったら断られた。全
国的に見ても青森県は求人が少ない県だと思う。新しく会社を
設立する方のためにも、もっと柔軟に対応してもらいたい。

Ｅ
弘前公共職業
安定所
(商工労政課)

建設部（中南地域県民局関係含）
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

58 高杉
県道弘前鯵ヶ沢線と市道独狐三ツ森線が交差する丁字路に、全
方向が視認できるようロードミラーを増設してもらいたい。

Ａ 土木課

59 船沢
市道蒔苗富栄線は児童生徒の通学路であるが、狭いうえに歩道
もない。通学路の安全確保のために、道路の拡幅をぜひ検討し
てもらいたい。

Ｄ 土木課

60 船沢
市道蒔苗富栄線から県道に通じる道路は、水はけ悪く乾燥時は
土ぼこりが舞い、非常に道路環境が良くないため、道路の両側
に側溝の新設をお願いしたい。

Ｂ 土木課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

61 船沢
県内外からの観光客や岩木山麓の農産物の流通に、さらに大き
な役割を果たすルートとして、三ツ森信号付近から一気に弥生
線につながる道路の新設をお願いしたい。

Ｃ 土木課

62 北

キャノンプレシジョン（株）南側道路は、岩木川西バイパスに
直進できず、旧道との丁字路での事故が絶えない。西バイパス
につながる農道を市道に格上げし、工業団地へのアクセス道路
として整備してもらいたい。

Ｃ 土木課

63 北
和徳・清野袋地区は二階堰から水を取水しているが、行政は、
田んぼに水がいらなくなると水を止めてしまう。生活用水、防
火用水として秋になってからも水路に水を流してもらいたい。

Ｄ 土木課

64
和徳
学区

奥羽線踏切から堅田３丁目２４－１前までの道路の北側には側
溝が敷設されているが、南側は未設置です。近年集中豪雨のた
びに床下浸水を起こしている。奥羽線と撫牛子堰に囲まれた地
域の雨水排除のため、側溝敷設をお願いしたい。

Ｂ 土木課

65
和徳
学区

撫牛子堰に土砂が堆積し、底上がり状態となっているため、少
しの降雨でも堅田３丁目２４－７、同２４－８の横断暗渠から
宅地側に雨水が逆流しているので、撫牛子堰の浚渫をお願いし
たい。

Ｃ 土木課

66
和徳
学区

朝陽橋から３・３・２号線との交差点までの道路は、積み重ね
舗装を繰り返したことにより路面が高くなり、道路端の側溝部
分が急傾斜の状態になっている。できることなら側溝を取り替
え、側溝の天端を高くして歩道との高低差を少なくし、傾斜板
の不要な状態に改良してもらいたい。

Ｄ 土木課

67
和徳
学区

太田のハンコ屋さんから第一踏切までの排水路改修について、
今年の春に要望書を提出しました。その後の対応についてお聞
かせください。

Ｂ 土木課

68
和徳
学区

３・３・３号線下白銀町福村線の４車線化工事に伴う旧道の残
地（和徳小学校北側）について、和徳小学校の校庭に含めるな
ど、市で何か対応してもらいたい。

Ｄ 土木課

69 文京

上松原町会には、まだ未舗装の道路があり、住人の話し合いで
工事をする場合、住人の費用負担はどうなるのか。また、工事
を依頼する場合（市の窓口、必要事項など）はどうしたら良い
か。

Ｅ 土木課

70 文京

松原東２丁目の７カ所の側溝の一部を、２～３年前に４３セン
チの側溝に改修したが、終点の丸形コンクリート水路の直径が
３５センチとなっているので、多雨の時は詰まり床上浸水が発
生する。側溝の拡大改修をお願いしたい。

Ｄ 土木課

71 文京

豊原町会（温清園横）から北園町会（北園会館）を通り附属中
学校に向けて道路拡張工事が計画されているが、現場はバスと
普通車の交差も難しいところであり、早期着工を望む声が多い
ので、今後の拡張工事日程等わかったら教えてください。

Ｅ 土木課

72 文京
北園１丁目を流れる三岳川は、泥やゴミが散乱状態にある。町
会としては、どうしても対応できないので、市の方にご配慮を
お願いしたい。

Ｂ 土木課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

73 下町
城西大橋側道の歩道と民地との間の側溝が非常に深く、その高
低差が１メートル余りありながら、転落防止の柵（手すり）が
ない。事故が起きる前に安全の確保が必要と思われる。

Ａ 土木課

74 下町

保食神社後ろの遊休地の境界がはっきりわかるように柵を固定
し、環境を整えるための緑地帯又は小公園にしてもらいたい。
また、隣接する道路が狭いので、歩道付きの道路に拡幅しても
らいたい。

Ｄ 土木課

75 時敏

田町町会全体が暗く、中学生が暴漢に襲われるなどの事件が発
生している。今後、このような事件が発生しないよう、町会を
通る県道八幡宮線の大きな鳥居がある付近に、大きな照明灯を
立ててもらいたい。

Ｂ 土木課

76 時敏
一番町の歩道のほぼ真ん中に、電柱と道路標識があり非常に危
険なので、市の方から関係機関に移設をお願いしてもらえない
か。

Ｅ 土木課

77 時敏
八幡町町会で舗装されていない私道がある。長さが３０メート
ル位なのですが、市に舗装をお願いできないか。また、市に寄
贈しても良いと思っているがどうか。

Ｃ 土木課

78 高杉
市道高杉１号線、高杉阿倍野２７３番地付近の道路およそ６０
メートルの片側は、側溝がかなり深いにもかかわらず蓋が設置
されていないので、早急に蓋付き側溝に改良してもらいたい。

Ｄ 道路維持課

79 高杉
市道高杉１号線で、まだ蓋付き側溝になっていない箇所がある
ので、早急に蓋付き側溝に改良してもらいたい。

Ｄ 道路維持課

80 船沢

市道中別所葛野１号線については、平成１６年度の市政懇談会
でも取り上げ、改良工事をする旨の回答をもらいましたが、一
部補修で終わっています。路面沈下や亀裂箇所が多く浸透水に
よる凍上、沈下が思料されるので、片側の改良をお願いしま
す。

Ｂ 道路維持課

81 豊田
城東県営住宅より南下し、上州屋弘前店に至る道路と、それら
に交差連結する道路について、蓋付き側溝道路に改良してもら
いたい。

Ｂ 道路維持課

82 北
八幡町の第一中学校の通学路が、冬期間には雪で歩くところが
なくなる。生徒が困っているので除雪をお願いします。

Ｂ 道路維持課

83 北

宮園団地内の歩道と用水路の間にガードレールが付いている
が、くし形になっている所の根元と上部が腐って、所々なく
なっている箇所がある。早急にと言うわけではないが計画的に
補修して欲しい。

Ｄ 道路維持課

84
和徳
学区

道路除雪の時、各家庭の前に雪を残置していくが、高齢者で一
人暮らしの家の前には、残置しないでもらいたい。

Ｅ 道路維持課

85
和徳
学区

配電会社が自宅を訪れ、街路樹の枝が電線に接触しているた
め、漏電防止の対策を講じる旨話があった。この確認のため市
役所に電話したが、職員によって説明が異なり、訪れた業者も
良くわからないと言う。この件について説明してもらいたい。

Ａ 道路維持課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

86 文京

文京町１９番地１号地内の流雪溝は、増水とともにゴミの流入
が多く、通行人も大迷惑を被っている。この問題は、平成１１
年から市政懇談会で毎回提出してきた案件であるが、改善され
ていない。

Ｂ 道路維持課

87 文京
文京町６番地内の市道西側は、舗装によって道路が側溝より高
くなっている。また、側溝には蓋がなく歩行者にとっては大変
危険です。側溝を整備し蓋をしてもらいたい。

Ｂ 道路維持課

88 文京
今年度、もし豪雪であれば、特に小路の除雪に気を配ってもら
いたい。また。排雪の回数を増やすように計画を組んでもらい
たい。

Ｂ 道路維持課

89 文京
上松原町会は小路や道幅の狭い道路が多く、除排雪に大変苦労
している。大通りに流雪溝があれば大分緩和されるが、市の整
備計画に入っているのか。

Ｃ 道路維持課

90 文京

松原東１丁目から弘前大学附属小中学校へ向かう道路と、豊原
１丁目から北園１丁目を通り弘前大学附属小中学校へ向かう道
路が、通学時間に交通渋滞となる。また、豊原１丁目から松森
町へ抜ける道路は、特に冬期間交通渋滞となる。除雪対策や交
通規制をするなど改善策はないか。

Ｂ 道路維持課

91 文京
北園緑地付近は毎年、除雪車によって大型側溝コンクリート製
蓋が落下し、上げるのに苦慮しています。道路より低いことが
原因と思われるので、落ちないようにしてもらえないか。

Ａ 道路維持課

92 下町
新町から城西団地入口の一つ手前の交差点内にあるグレーチン
グの蓋が、雨天時に滑りやすく転倒事故が多い。滑りにくい構
造に改善できないものか。

Ｂ 道路維持課

93 下町
新町から城西団地入口の一つ手前の交差点（鷹匠町との境）
に、冬期間、融雪剤ボックスを設置してもらいたい。

Ａ 道路維持課

94

95
下町

平岡町町会内の旧側溝の土が固化し、雨が降ると水が流れない
ため、道路が水浸しになる。
①町会で泥上げを計画したが、断念せざるを得なかった。専門
家による泥上げ清掃を市にお願いしたい。
②旧側溝を撤去し、流雪溝に切り替えることが先決かと思う
が、計画の有無をお知らせ願いたい。

①Ａ

②Ｃ
道路維持課

96 下町
馬屋町３４番地から１９番地に至る道路の側溝は、一部を除き
未改修のまま放置され、美観を損ねるとともに通行上危険でも
ある。早期の改修を要望する。

Ｂ 道路維持課

97 下町
除雪が入らない小路の歩行は危険を伴うので、せめて通学路だ
けでも除雪をしてもらえないか。また、除雪機の貸し出しがあ
れば、それも考慮している。

Ｂ 道路維持課

98 下町
西交流センターと弘前工業高校グラウンドの間の道路の車道と
歩道の間に鉄板が敷かれている。雪が降って区別が付かなくな
ると、ここが非常に滑る。安全対策を検討して欲しい。

Ｃ 道路維持課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

99 下町
当地区から出された市政懇談会の建設関係の案件は、市政懇談
会の場で取り上げるような問題でなく、担当や課で解決できな
いものか。

Ｅ 道路維持課

100 時敏

当地区では「伝統的建造物群保存地区」に指定された当初か
ら、流雪溝の整備を要望してきたが、２８年経過した現在も実
現していない。具体的な整備計画を示してもらうとともに早期
完成をお願いしたい。

Ｂ 道路維持課

101 時敏
神田町会は道路が結構狭く、日照の関係なのか片側だけ雪が解
け道路がいびつになり車が非常に難儀している。このような道
路には流雪溝を設置できないのか。

Ｃ 道路維持課

102 高杉
県道前坂藤崎線沿いの蓋が付いていない側溝を、早急に蓋付き
側溝に改良してもらいたい。

Ｄ
中南地域県民局
(土木課)

103 船沢
蒔苗～小島間の主要地方道弘前環状線及び折笠～中別所間の県
道五所川原岩木線の歩道について、児童の安全確保のために
も、未整備部分の整備を早急にお願いしたい。

Ｄ
中南地域県民局
(土木課)

104 船沢
富栄字笹崎の十字路角（長利鮮魚店角）は信号待ちで待機する
にも場所がないので、通学時の安全確保のため、角を拡幅して
もらいたい。

Ｄ
中南地域県民局
(土木課)

105 船沢
県道五所川原岩木線について、富栄から折笠町会の一部まで整
備されたが、宮舘に通じる部分がまだ未整備である。早めに整
備してもらいたい。

Ｄ
中南地域県民局
(土木課)

106 豊田
県道弘前平賀線は通学路にもなっているが、まだ１回も草刈し
ていない箇所があり、子どもたちの障害になっている。早急に
草刈をしてもらいたい。

Ｂ
中南地域県民局
(土木課)

107 下町
主要地方道弘前鯵ヶ沢線の浜の町地区の流雪溝設置について
は、かねてからの希望で、城西小や致遠小及び第二中の通学路
にもなっていることから、ぜひ設置してもらいたい。

Ｃ
中南地域県民局
(土木課)

108 下町

県道弘前鯵ヶ沢線の流雪溝に水を引くためのポンプが大久保堰
に設置されている。その音がうるさいため対策を講じて欲しい
と春からお願いしているが進展がない。その後どうなったか確
認したい。

Ａ
中南地域県民局
(土木課)

都市整備部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

109 豊田
県道弘前平賀線から国道１０２号線を横断して第五城東団地に
入ってくる道路が、福村町会で行き止まりになっている。第五
城東団地の活性化を図るためにも早めに整備して欲しい。

Ｃ 都市計画課

110 船沢
弥生地区は下水道の整備がまだ着手されていないため、早期に
実現してもらいたい。

Ｄ 下水道建設課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

市立病院
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

111 豊田
市立病院が救急医療機関になっているのかどうか、医師の勤務
態勢が大変な中、医師の確保について市ではどのように考えて
いるのか、お知らせ願いたい。

Ｅ 事務局

議　会
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

112
和徳
学区

議会や監査委員の情報公開の件で、情報公開審査会が開示すべ
きと答申した文書が未だに開示されない。情報公開を推進する
立場の市長のコメントをお願いします。

Ａ 事務局

教育委員会
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

113 船沢
船沢駐在とつしま理容店の間は農協の敷地になっているが、そ
こを道路にして船沢小学校に通じるようにできないか。

Ｃ 教育総務課

114 船沢
船沢小学校では、グラウンドに防塵材を散布しているが、周り
は田んぼでもありいずれ公害問題にもなってくると思われるの
で、防塵材を使わない対処法をお願いしたい。

Ｅ 教育総務課

115 文京
数年前から第三中学校グラウンドにゲートボール場を整備する
話が出ているが、いまだに行われていない。どうなっているの
か。

Ｃ 教育総務課

116 高杉 市が独自で行っている少子化対策はあるのか。 Ｅ 学務課

117 高杉
高杉地区公民館の館長は、地区から希望者を募り市役所で人選
して決めたほうが良いのではないか。

Ｃ 中央公民館

118 船沢
岩木文化センターは、合併前は非常に安く借りれたが、合併後
は使用料が高くなった。公共施設の利用料は、どのような基準
で決めているのか。

Ｅ
中央公民館
岩　木　館

119 高杉 弘前公園内の旧図書館跡地を駐車場として整備できないのか。 Ｃ 文化財保護課

120 豊田 城東地区に市営プールはないが、建設予定はあるのか。 Ｃ 保健体育課

121 文京
文京小学校のＰＴＡで学区内の危険箇所を調査し、要望事項を
まとめた文書を持ってきた。後日回答をお願いしたい。

Ａ 保健体育課
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【分類】　Ａ：解決または処理済みのもの　　Ｂ：予算措置をしたもの・要望に沿えるもの
　　Ｃ：要望に沿えないもの　Ｄ：検討を要するもの　Ｅ：意見を述べたもの・説明したもの

№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

122 文京
東目屋や新和地区に市営のゲートボール場が設置されている
が、南の地区にはゲートボール場がない。ぜひ整備してもらい
たい。

Ｃ 保健体育課

123 高杉
地産地消ということで、学校給食に弘前産りんごを提供しても
らいたい。

Ａ 給食業務推進室

選挙管理員会
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

124 高杉
選挙ポスター掲示板の設置間隔が近すぎる地域が見受けられ
る。経費削減及び目的達成効率の見地から、全市的に設置箇所
の見直しを行ってはどうか。

Ｅ 事務局

125 豊田
城東地域の投票率が非常に低い。市では投票率を高めるため
に、どのような考えがあるのか聞きたい。

Ｅ 事務局

監査委員
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

126
和徳
学区

議会や監査委員の情報公開の件で、情報公開審査会が開示すべ
きと答申した文書が未だに開示されない。情報公開を推進する
立場の市長のコメントをお願いします。

Ａ 事務局

農業委員会
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

127 高杉

農地の貸し借りの件で、町内で借りたい人がいるにもかかわら
ず、その人に話をしないで農業委員が直接借りて作った。農業
委員が私利私欲に走っているように見受けられるので、教育を
きちんとしてもらいたい。

Ｅ 事務局

128 船沢
農業委員一人当たりの有権者数は、６３０人から９５０人と大
きな開きがあり大変不公平に感じている。農業委員の定数削減
を検討してはどうか。

Ｅ 事務局

消防本部
№ 地区名 案　件　要　旨 分類 担当課

129 高杉
高杉地区団第二分団屯所横の生活道路と防火水槽付近を、民家
の安全と迅速な消防活動のため、アスファルト舗装してもらい
たい。

Ｃ 警防課

130 高杉
高杉五反田にある防火水槽（地下）は、道路より低いため雨水
が大量にたまる。雨水がたまらないように、防火水槽上面を道
路と同じ高さまで上げてもらいたい。

Ａ 警防課
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